



CIIPA Newsletter April 2019

Inhalt

- 1. Veröffentlichung:** Studie „German Investment in China - Changing Opportunities and Trends“ veröffentlicht
 - 2. Delegationsreise:** CIIPA organisiert Delegationsreise nach China im Juli 2019
 - 3. Save the Date:** 3. Deutsch-Chinesischer Automobilkongress am 17. September 2019 in Ingolstadt
 - 4. Veranstaltungsrückblick:** Erfolgreiche Hannover Messe 2019
 - 5. Veranstaltungsrückblick:** Sino-Dutch Investment & Trade Entrepreneurial Forum 2019
 - 6. Neues Medizintechnikunternehmen in UDA:** Deutscher Medizintechnikhersteller Asanus gründet Niederlassung in Wuqing
-

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Freundinnen und Freunde,

1. Auf der Hannover Messe 2019 wurde die von CIIPA mit **FDI Center** gemeinsam erhobene Studie *German Investment in China - Changing Opportunities and Trends* vorgestellt. Die Studie beleuchtet den derzeitigen Stand und die kommenden Herausforderungen deutscher Unternehmen und Investitionen in China. Der Bericht zur Studie steht ab sofort zum Download zur Verfügung: <https://www.ciipa.de/fdi-in-china>
2. Diesen Sommer richtet die CIIPA im Zeitraum vom 08.07.-14.07. eine Delegationsreise deutscher KMU nach China aus. Ziel sind die Städte Mianyang, Chongqing, Changzhou, Lanling und Beijing. Die Delegationsreise richtet sich insbesondere an deutsche KMU mit einem Investitions- oder Kooperationsinteresse in China. Bei Fragen zur Reise oder Interesse an einer Teilnahme wenden Sie sich bitte an Herrn Haifeng Yang:
yanghaifeng@cipaeu.com
3. Nach erfolgreichen Stationen in Wuppertal (2017) und Nanjing/Nanchang (2018) wird der dritte Deutsch-Chinesische Automobilkongress 2019 in Ingolstadt stattfinden. Der diesjährige Kongress findet am 17. September 2019 im Stadtheater Ingolstadt statt. Auch dieses Jahr erwarten wir wieder ein Vielzahl deutscher und chinesischer Akteure aus Industrie, Politik und Wissenschaft, die gemeinsam über aktuelle Entwicklungen der Automobilbranche diskutieren und dabei auch die Gelegenheit nutzen werden, neue Kooperationen anzustoßen.

4. Auch dieses Jahr war die CIIPA wieder mit ihrem Stand "Invest in China" auf der **Hannover Messe** vertreten. Auf dem Programm standen hier unterschiedliche Veranstaltungen: Zunächst fand direkt neben dem Messestand das chinesisch-deutsche Kooperationsforum für intelligente Produktion statt. Im Anschluss fand das Treffen der Arbeitsgruppe zur Förderung der deutsch-chinesischen Automobilindustrie statt. Hierbei wurden unter anderem Vorträge von den deutschen Mitgliedsorganisationen der Arbeitsgruppe gehalten: Automotive BerlinBrandenburg, Automotive Nord, Bergisches Städtedreieck, MAHREG Automotive und das Existenzgründerzentrum Ingolstadt. Unweit entfernt traf sich zur selben Zeit die Chinesisch-Deutsche **Industriestädteallianz**. Am zweiten Kongresstag lud die Stadt Jinan zu einem **Investitionsforum** ein.

5. Zwei Tage vor der Hannover Messe fand bereits zum dritten Mal das **Sino-Dutch Investment & Trade Entrepreneurial Forum** stattgefunden, das gemeinsam von der CIPA, der Association of Chinese Investment Enterprises in the Kingdom of the Netherlands, der Stadt Den Haag und der Vereniging VNO-NCW, dem größten Arbeitgeberverband der Niederlande, ausgerichtet wurde. Die Veranstaltung fand dieses Jahr in Den Haag statt und stand unter dem Motto *Kooperation bei intelligenter Produktion: neue Antriebskraft für die Entwicklung beider Länder*.

6. Das Medizintechnikunternehmen Asanus gründet eine Niederlassung in der Wuqing Development Area (UDA). Asanus hat einen Schwerpunkt bei R&D medizinischer Anlagen. Zu ihren zahlreichen Kunden zählen viele Krankenhäuser, vor allem in der Region um Peking und Tianjin. Angesichts der geografischen Vorteile und der starken industriellen Ballung hat Asanus sich entschieden, seine Niederlassung in der UDA zu gründen.

Mit freundlichen Grüßen
Ihr CIIPAG-Team